

Mitteilungen aus dem Gemeinderat vom März 2023 - Teil 2

Der Gemeinderat Uznach hat im März 2023 u.a. erwogen und beschlossen:

1. Abwasserreglement und Gebührentarif

- Der Gemeinderat hat am 30.11.2022 das revidierte Abwasserreglement erlassen. Das fakultative Referendum dagegen ist nicht ergriffen worden. Der Gemeinderat hat daher die Inkraftsetzung auf den 1. Juli 2023 bestimmt.
- Die Abwasserentsorgung hat gemäss Finanzmanagementbericht aufgrund der kommenden Investitionen (z.B. Einbau 4. Reinigungsstufe zur Extraktion von Mikroorganismen/ Nano-Partikeln) mittelfristig ein Finanzierungsproblem. Die Abwasserversorgung hat 2022 mit einem Verlust von Fr. 114'143 abgeschlossen.
- Die Grundgebühr ist gemäss Fachempfehlungen mit einem Drittel deutlich zu tief und sollte 50 bis 70% betragen. Seit 2008 beträgt der Tarif für die Grund- und Meteorwassergebühr 75 Rappen pro Quadratmeter anrechenbare Fläche. Der Tarif wird auf 1. Juli 2023 um 15 Rappen auf neu 90 Rappen erhöht. Der Grundgebührenanteil beträgt neu immerhin bei rund 39%.

2. Oberstufe: Vorprojekt Einführung Niveauunterricht

- Die Oberstufe sucht nach Strukturen, die geeignet sind, die Schülerinnen und Schüler (**SuS**) differenzierter und noch individueller zu beschulen, gleichzeitig die Belastung der Lehrkräfte besser zu verteilen.
- Aufgrund von Vergleichen mit anderen Schulmodellen schlägt eine Projektgruppe in einem ersten Schritt die Einführung von Niveauunterricht vor. Der Niveauunterricht bietet dabei die Möglichkeit für starke SuS, unabhängig ihrer Klassenzuteilung in zwei Fächern in einer leistungsstarken Gruppe zu lernen, und schwächeren SuS wird es möglich, in einer langsameren Gruppe zu arbeiten.
- Der Gemeinderat hat für das 1. Semester sechs Lektionen für die Umsetzung des Vorprojekts auf dem Weg zu einem neuen Oberstufenschulmodell bereitgestellt.

3. Machbarkeitsstudie Tiefgarage im Bereich Letzi

- Der Gemeinderat hat Überlegungen angestellt, wie sich das Parkplatzangebot im Zentrum verbessern lässt. Aufgrund einer Machbarkeitsstudie kommt er zum Schluss, dass ein Ausbau des Herrenackerparkplatzes ohne städtebauliche Einbindung zu aufwendig ist.
- Die Idee einer Tiefgarage unter dem Bushof oder Bahnhofsparkplatz soll im Rahmen des Wettbewerbs zum Neubau des Bushofs genauer betrachtet werden. Die Option Seidenweberei bietet eine grosse Chance, insbesondere über einen möglichst direkten Zugang für Fussgänger/innen zur Ochsenkreuzung hin. Der Planungshorizont beträgt jedoch etliche Jahre.

 Die Machbarkeitsstudie wird darum vertieft mit den Ideen Parkierung unter Boden rund ums Schulhaus Letzi und unter dem Sportplatz Letzi. Beide Anlagen eignen sich für eine Erweiterung Richtung Unterer Stadtgraben. Mit einer Tiefgarage rund ums Schulhaus Letzi könnten weitere Aufgaben gelöst werden (Schutz des Mauerwerks, Bildung Nahwärmeverbund).

4. Flohmärkte 2023

 Der Gemeinderat hat an neun Sonntagen zwischen März und November 2023 auf dem Parkplatz der Burgerkorporation an der Benknerstrasse einen Flohmarkt mit Imbissmöglichkeiten bewilligt.

5. Parkierungsreglement

- Der Gemeinderat hat sich mit Vertretern des Vereins Gewerbe Uznach getroffen und die Neuerungen im Parkierungsreglement besprochen. Es haben nach wie vor nicht alle Irrtümer und Fragen ausgeräumt werden können.
- Vor diesem Hintergrund hat der Gemeinderat entschieden, noch einmal einen Vergleich zum aktuellen Reglement anzustellen. Dabei will sich der Rat auf die absolut wesentlichen Neuerungen konzentrieren. Dazu gehört die Regelung der Bewirtschaftungspflicht für Einkaufszentren.

In der April-LinthSicht ist zu lesen, weshalb der Energieverbund Linth nicht zustande gekommen ist und welche Schlüsse aus der Vorstudie gezogen werden können, bzw. welche Nachfolgeprojekte sinnvoll wären.

Newsletter abonnieren – und wissen, was im Gemeinderat gerade Sache ist:

